

VECINOS DE LA COLONIA SANTA JULIA SE QUEJAN ANTE LA CONVENCION REVOLUCIONARIA

Junio 26

104

Pancho

CC. Delegados de la Soberana Convención Revolucionaria.

Los suscritos, vecinos de la Colonia de Santa Julia, D.F., ante ustedes comparecemos y decimos: que ayer tarde, cuando las infelices mujeres acosadas por el hambre solicitaban primero, de los comerciantes les vendieran algo que llevar a sus pequeños hijos, y después, al ver la negativa rotunda de parte de los desalmados abarroteros que se burlaban de su dolor, se arrojaron a las tiendas y depósitos de semillas, a tomar lo necesario para el sustento de su hijos, se presentaron en el lugar de los acontecimientos un grupo de soldados de la guarnición de Tacuba, al parecer de los llamados villistas, y cargando furiosamente sobre las indefensas mujeres que se avalanzaban a las puertas de algunos depósitos de víveres en la Colonia de la Tlaxpana, repartieron sablazos a diestra y siniestra, resultando de esta brutal agresión de esos dignos emulos de Castro y Pancho Chávez, muchas mujeres heridas de más o menos gravedad, algunas muertas, una hasta con todo y criatura que traía en los brazos, disparaban sus armas al aire, para amedrentar a la gente, gritándoles que eran unas viejas ladronas que robaban lo que no era suyo, que las habían de matar a todas y les quitaban los víveres que llevaban, y se los devolvían a los inicuos explotadores, a más de algunos hombres pacíficos que aprehendieron y se los llevaron a Tacuba.

En toda la noche dispararon sus armas, corriendo en sus caballos descenfadamente corrian persiguiendo a los que encontraban, lanzando gritos e injurias contra todas las infelices que habían sacado víveres para su sustento.

Hoy en la mañana, volvieron a repetirse las escenas cometidas por esa horda de asesinos, en los pacíficos, en el barrio conocido por "Buenos Aires", pues sin haber ya tumulto, ni nada, fueron a catear varias vecindades para llevarse los pocos víveres que las pobres mujeres habían tomado de los depósitos para

sus pequeños hijos, insultando y estropeando a todo el que encontraban, disparando de nuevo sus armas se llevaron en unos carros los víveres para Tacuba, no sin antes haberle dado una cartareada a un pobre hombre, que a estas horas quizá haya muerto.

Despues de esto, cabe preguntar: ¡La Revolución, la grandiosa Revolución, llevada a cabo en favor del pueblo humilde, ha triunfado, o todavía estamos en los tiempos de la tiranía, cuando se asesinaba impunemente al desvalido?

¿Los Revolucionarios se han levantado, y conservan sus armas para hacer respetar a los humildes, o para defender a los científicos.?

Esperamos de la Soberana Convención, abra una minuciosa averiguación sobre los crímenes que denunciarnos, castigando sin consideración a los culpables, sea quienes fueren, investigue quien dictó tal orden, y quienes se las sugirieron, al que la dicto, pues en Tacuba todas las Autoridades son, y estan sugestionadas por los "felicistas", que en esa localidad abundan, para que se arranque el mal de raíz, y no se vuelvan a repetir crímenes como el presente, deshonra y mengua de la gloriosa Revolución Mexicana.

Reforma, Libertad, Justicia y Ley.

Santa Julia, a 26 de junio de 1915.

Juan ²⁰ Torrey	Manuel Mejía
Francisco Galvan	Carlos Aranda
Ramón Hurtado	Simón Juárez
Román Cruz	Eligio Peña
Hacemos nuestra la	

presento querrela
Rafaela
A. M. ~~...~~
Luis Minda

AGN, *Convención Revolucionaria*, caja 7, exp. 9